



Pernes les Fontaines Les Valayans N°2025-13

Du 29 mars au 6 avril
4^{ème} semaine de Carême



Adresse : 11 rue porte Notre Dame –
04 13 07 79 97

nddenazareth84@yahoo.fr

Secrétariat : 21 rue porte Notre Dame : **Du lundi au samedi de 10h à 12h**

Père Jean-Marie Gérard (Mr le curé): 06 22 77 10 31

jeanmarie.gerard@diocese-avignon.fr

Pascal Munoz (diacre permanent) – 07 60 22 44 65 – napas86@orange.fr

Abonnement ou désabonnement : feuille.paroissiale.pernes@gmail.com

Sites : site.paroisse.pernesvalayans@gmail.com ou www.pernes.paroisse84.fr

Éditorial

Depuis le Mercredi des Cendres, nous sommes entrés dans le temps de carême qui nous prépare à la réconciliation pour célébrer à Pâques les mystères de Notre Salut renouvelant ainsi la grâce de notre baptême. Ce temps, nous le savons est le temps de la pénitence et les scrutins pénitentiels que nous vivons ces 3 dimanches avec nos catéchumènes, nous le rappellent. Mais notre Carême chrétien insiste moins sur les pénitences dans leur multiplicité – sans les ignorer ou les mépriser -, que sur la pénitence comme un chemin, un parcours, une durée, un pèlerinage qui demande constance, persévérance et fidélité.

Mais au milieu du chemin, le IV^e Dimanche qui arrive nous remet devant les yeux l'essentiel, à savoir le but du chemin, Pâques. Il nous exhorte à la joie comme l'indique son nom « Laetare. » qui est tirée du livre d'Isaïe (66, 10.11), « **Laetare Jerusalem : et conventum facite omnes qui diligitis eam : gaudete cum laetitia, qui in tristitia fuistis : ut exsultetis, et satiemini ab uberibus consolationis vestrae.** » « **Réjouis-toi, Jérusalem ! et rassemblez-vous, vous tous qui l'aimez : soyez dans le bonheur réjouissez-vous avec allégresse, vous qui avez été dans la tristesse : vous pouvez bondir de joie et vous rassasier du lait de consolation qui est pour vous.** ». C'est pour cela que ce dimanche, les ornements sont de couleur rose, c'est-à-dire un violet qui s'illumine de blanc. Le blanc est celui de la fête de la Résurrection qui illumine le violet de notre pénitence, pour rappeler le sens, la raison de cette pénitence.

P. Jean-Marie

CALENDRIER DE LA SEMAINE
MARS- AVRIL

Samedi 29 <i>De la férie</i>	10h-11h 10h-12h 18h	Confessions à Pernes Adoration à Pernes Messe aux Valayans :
Dimanche 30 <i>4ème de Carême</i> <i>2ème scrutin</i>	9h 10h30	Messe à Pernes : Gérard TROUCHET- LEYDIER † Messe à Pernes : Michel SAC † Béatrix TRICHARD † et sa famille
Lundi 31 <i>De la férie</i>	9h 9h30	Prière des Mères à Pernes Chapelet à Pernes
Mardi 1 ^{er} avril	9h 17h	Messe à Pernes : Intention Particulière Catéchisme à Pernes et aux Valayans
Mercredi 2 <i>De la férie</i>	9h 10h	Messe à Pernes : Famille ROUSSEAU Obsèques à Pernes de Mme Lydie AUNADE
Jeudi 3 <i>De la férie</i>	9h30 10h15-12h 11h-17h 14h30 18h15	Obsèques à Pernes de Mme Marie-Angèle SANZ Adoration à Pernes Mr le curé est au monastère de Blauvac Prière des Mères aux Valayans Messe au foyer de l'Arche à Pernes
Vendredi 4 <i>De la férie</i>	9h 12h 15h 17h30 20h	Messe à Pernes « Bol de riz » à l'école St Joseph au profit des enfants autistes (ouvert à tous) Chemin de croix à Pernes Réunion de préparation des fêtes pascales au presbytère de Pernes Veillée de prière à Pernes
Samedi 5 <i>De la férie</i>	9h30-10h30 9h30-12h 11h 15h 18h	Confessions à Pernes Adoration à Pernes Baptêmes aux Valayans de Valentin et Célestin EYRAUD Mariage à Pernes de Marion DORCE et Julien JARRE Messe aux Valayans :
Dimanche 6 <i>5ème de Carême</i> <i>3ème scrutin</i>	9h 10h30	Messe à Pernes : Claudine GURBIEL † Et sa famille. Marie-Angèle SANZ † Lydie AUNADE † Messe à Pernes : Présentation de Marceau TOMBARELLO

Changement d'heure dans la nuit du **samedi 29** au dimanche 30 mars.
Il faut avancer nos montres d'une heure.



Restitution des travaux sur les territoires : Journée des conseils pastoraux du 15 mars 2025

Suite à la lettre pastorale « *Vous êtes la lumière du monde* » lancée par Mgr Fonlupt fin octobre 2022, qui invitait à réfléchir la Présence de l’Eglise dans nos réalités actuelles, un travail sur la présence de nos communautés sur nos territoires a été lancé ;

concomitant avec le travail sur la coresponsabilité entre prêtres, religieux, consacrés, laïcs pour être l’Eglise signe et instrument de Dieu dans notre monde aujourd’hui. Le 15 mars 2025, s’est tenue une journée de restitution après deux ans de questions-réponses, études et réflexion sur l’avenir de nos communautés chrétiennes dans notre diocèse. Cette démarche, initiée par notre archevêque, a mobilisé les prêtres avec l’ensemble des conseils pastoraux et une équipe diocésaine de travail.

Les propositions issues de ce travail visent une évolution équilibrée et ancrée dans nos réalités locales. L’accent est mis sur une vie ecclésiale missionnaire, attentive aux réalités humaines et aux défis contemporains ; pour être un diocèse qui a le souci d’être « *une Eglise en sortie* » selon l’expression du pape François. La réorganisation pastorale vise à élargir certains secteurs sans pour autant supprimer les lieux existants et la proximité.

Au mois de juin, les décisions seront confirmées et communiquées officiellement, suite à la présentation du 15 mars 2025 fruit de ce long travail de terrain. Il reste à faire quelques ajustements nécessaires pour correspondre au mieux à la réalité de chacun et pour le bien commun.

Ensuite, une fois établis, tous ces « nouveaux secteurs » seront effectifs à partir du 1er septembre 2025 pour une durée de trois ans *ad experimentum*, avant de pouvoir être constitués comme « nouvelles paroisses » sur le plan canonique.

Dans la dynamique de ces nouveaux territoires, la dimension de « *curé in solidum* » sera mise en valeur. Afin de mieux répartir la charge curiale et de développer les talents et charismes de chaque prêtre, cette forme permettra un soutien fraternel et une entraide réciproque. Bien que des défis importants se présentent, notamment en termes de ressources humaines et d’adaptation aux nouvelles réalités territoriales, cette démarche est lancée pour dynamiser la vie ecclésiale locale.

Il importe de constater que la moyenne d’âge de nos communautés est élevée et d’envisager l’enjeu de la transmission en leur sein. C’est notre responsabilité de transmettre ce que nous avons reçu. Le travail de ‘remodelage’ ainsi engagé veut aussi aider. Tout cela est à situer dans l’ensemble de ce que nous vivons en paroisses, dans

les services diocésains, à la curie diocésaine, dans nos familles (églises domestiques par excellence !), dans les communautés religieuses contemplatives, apostoliques, missionnaires etc.

Tous ces lieux sont appelés à regarder les seuils que nous avons à franchir pour être l'Eglise du Christ dans le temps d'aujourd'hui, son Eglise en notre riche terre de Vaucluse.



Chrétiens en détresse, témoins de l'espérance ! Mercredi 9 Avril à 18h30

Maison paroissiale de Carpentras

Benoît de Blanpré, directeur de l'AED France (Aide à l'Eglise en détresse) donnera une conférence à propos des chrétiens en détresse, témoins de l'espérance, le 9 avril prochain ; Cette soirée est organisée par le Studium de Notre Dame de Vie et la paroisse de Carpentras.

L'AED est une fondation pontificale, fondée en 1947 dans un esprit de réconciliation.

En tant qu'organisation Catholique, elle soutient les fidèles persécutés, opprimés ou dans le besoin, partout dans le monde, là où ils sont confrontés aux persécutions

et aux difficultés matérielles. La mission de l'AED est triple :

Informersur la situation des chrétiens et l'état de la liberté religieuse dans le monde,

Prier pour ceux qui souffrent

Agir, autrement dit, soutenir financièrement des projets, en lien avec l'Église locale.



Vieillir dans la dignité

Dans le cadre du **Jubilé de l'espérance 2025**, l'Académie pontificale pour la vie a organisé à Rome le premier **Sommet international du Vatican sur la longévité**, ce lundi 24 mars 2025. Cette rencontre a réuni des scientifiques, des dirigeants du monde entier et deux lauréats du prix Nobel dans le but de « relever un défi

crucial de notre époque : **assurer un vieillissement durable et un avenir où qualité et durée de vie coexistent** ». L'objectif n'étant pas de vivre plus longtemps, mais de vivre plus dignement. La fragilité liée à la vieillesse ne doit pas être rejetée... Les organisateurs ont rappelé l'engagement du pape François en faveur des personnes âgées ... Les personnes âgées « ne sont pas un fardeau pour la société, mais une ressource précieuse : leur expérience et leur sagesse représentent un patrimoine culturel et humain irremplaçable » a déclaré Mgr Vincenzo Paglia. (source Zénith)